

LA FONCTION SYMBOLIQUE DES PAIRS DANS LA FORMATION DU PSYCHANALYSTE –
Ignacio Garate-Martinez
In DEVENIR PSYCHANALYSTE – Les formations de l'inconscient –
A. Costecalde, I. Garate-Martinez, D. Lachaud, C. Trono
Editions Denoël, Paris, 1995

[position de Freud concernant l'enseignement] l'analyste doit apprendre de l'expérience négative. (...) Apprendre de l'échec est donc une nécessité car, ainsi que l'indique Freud, c'est ce qui permet de mesurer ce qui s'oppose à la guérison. Il y a, en effet, des formes de satisfactions dans la souffrance qui mettent l'analyste au défi de réussir. P 13-14 [Intro de Maud Mannoni] (45 Garate-Martinez)

Il est évident que la formation du psychanalyste ne se fait pas par le biais d'un cursus universitaire. Je veux parler du « discours universitaire », répétition d'un savoir. La *cure* et les *contrôles* y contribuent mais ne suffisent pas. P58 (45 Garate-Martinez)

Les textes et les rencontres sur le champ théorique font également partie de la formation d'un psychanalyste : le hasard y a bien peu de place et les choix théoriques sont surdéterminés mais en rapport étroit avec le désir. P62 (45 Garate-Martinez)

La formation du psychanalyste passe par ce rapport avec les anciens : au terme de l'analyse personnelle, dans le contrôle qui fonde et interroge le style d'une écoute, enfin dans la relation au discours théorique qui lui permet de passer du *vécu* au *récit d'une expérience*. P63 (45 Garate-Martinez)